

# 39 agricultores de Quellón reciben estanques para reducir efectos de la sequía

Usuarios del programa Prodesal cuentan con el recipiente como parte de una iniciativa de inversión que consideró un desembolso de \$20 millones.



RESOLVER LA ESCASEZ DE AGUA QUE SE PRODUCE EN EL VERANO SE BUSCA CON ESTE TIPO DE ESTANQUES ES QUELLÓN.

Carolina Larenas Faúndez  
 carolina.larenas@laestrellachiloie.cl

## 80

millones de pesos es el monto total del programa financiado por Indap.

## 186

mil litros es la capacidad de acumulación de contenedores.

**E**stanques para la acumulación de agua para bebida animal, riego de hortalizas al aire libre y bajo plástico fueron adquiridos para 39 usuarios del Programa de Desarrollo Local (Prodesal) de Quellón como parte de la ejecución de las iniciativas IFP (Inversión en la Financiación de Proyectos).

Junto a usuarios del Instituto de Desarrollo Agropecuario (Indap) de distintos sectores rurales, estos estanques que tienen una capacidad total de acumulación de 186 mil litros también favorecieron a familias de las islas Laitec y Coldita.

En total la inversión de estas iniciativas durante la temporada 2024 alcanzó los 80 millones 800 mil 852 pesos, de los que \$20 millones fueron destinados a la adquisición de los estanques.

Recientemente, se realizó la entrega de este equipamiento a los vecinos favorecidos, uno de ellos es Julia Navarrete de camino a Colo-

nía Yungay, quien comentó que “estoy en Prodesal y estoy muy contenta del beneficio que voy a recibir porque nosotros tenemos pozo y en el verano no le quedaba nada de agua. Tuvimos que comprar agua, enero, febrero y marzo y esto es una gran bendición”.

Además, la vecina valoró el apoyo de los profesionales del Prodesal para sustentar el trabajo que realiza en el campo con su invernadero y animales, ya que “todos necesitan agua y en el verano es mucha la escasez y Chiloé es como una esponja y se desaparece el agua y esto para mí es una tremenda bendición, estoy muy agradecida”.

Por su parte, Roberto Cheuquemán, jefe (s) de Área de Indap, mencionó

que “este es un trabajo conjunto que realiza el Prodesal de la Municipalidad de Quellón con Indap y que estos proyectos de inversión se realicen y puedan paliar un poco el problema que tenemos de escasez, entonces estos proyectos de acumulación de agua van a ayudar mucho en verano”.

#### PROBLEMA

Del mismo modo, el funcionario expuso que “el problema que tenemos en la comuna es que en el verano la escasez hídrica es tremenda, así es que estoy contento con estos proyectos. Esta entrega por medio del programa Prodesal a través de la herramienta IFP donde se postulan a los usuarios a realizar proyectos de inversión como en este caso es-

tanques”.

Quien también formó parte del acto de entrega de los implementos fue Juan Oyarzún, alcalde (s) de Quellón, instancia en la que resaltó que “estamos bastante contentos porque se ha visto plasmado el trabajo de los profesionales del programa Prodesal, a través de un convenio de colaboración que tiene la municipalidad con Indap y que tiene la intención de apoyar y fortalecer a los pequeños campesinos”.

Asimismo, el personero municipal relató que “la idea es que a través de esta iniciativa se postuló a un proyecto del IFP para poder ayudar de alguna manera a enfrentar el déficit hídrico que vive nuestra comuna y apoyar el trabajo en el campo, el agua que se usa para nuestros animales, la siembra, la gente que trabaja en invernaderos”.

Como los estanques, la ejecución de este programa IFP también consideró la construcción de invernaderos y cierres perimetrales para otros usuarios del programa. ☺